
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２９年第４回定例会 

質問順位    １       議席番号   ６番       氏 名  瀬 崎 雅 弘  

質問方式 一問一答 質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災問題について  １．今年の８月と９月に北朝鮮が弾道ミサイルを発射した事案に関連し

て、次の点について伺う。 

（１）北朝鮮の弾道ミサイル発射に伴う、Ｊアラートが発令され、市

は三沢市国民保護計画に基づき対処されたと思うが、その時の三

沢市の対応について伺う。  

（２）政府は、１２道県の全６１７市町村を対象に、北朝鮮がミサイ

ルを発射した場合などにＪアラートの運用改善に向けたアンケー

ト調査を実施したが、三沢市のアンケート調査状況について伺う。 

 （３）ミサイル発射に際し、児童生徒の通学時の避難要領等をより具

体的に定める必要があると思うが、市としての考えを伺う。 

２．平成２４年度津波避難計画で検討された避難経路と避難誘導対策に

ついて次の点について伺う。 

（１）織笠集会所西側の避難経路の道路計画整備事業について現在の

進捗状況について伺う。 

（２）三沢漁港からの避難路の整備について現在の進捗状況と、整備

が完了するまでの当面の対策等について伺う。 

 （３）避難誘導対策で検討された標識・看板等の設置について、現在

の進捗状況について伺う。 
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質問順位    ２       議席番号   ４番       氏 名  下 山 光 義   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．農業問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

当市の農業産出額は、野菜７７億円、豚５９億円、鶏５８億円等で合

計２０４億円となっており青森県内では３位、東北圏内においても１１

位となっております。当市にとりまして農業はとても重要な産業であり、

さらに発展させていくべき産業であると考えております。 

そこで、 

①慢性的な後継者不足や新規就農者の現在の状況及びこれからの対策、

また農業主に対する農業労働者の斡旋支援対策を考えているのかお

伺いします。 

 

②当市における主力品目である、にんじん、ごぼう、長いも等のブラ

ンド化や、６次産業化に対して、どの様な考えを持っておられるの

かお伺いします。 

 

当市では、三沢春まつりに始まり、三沢七夕まつり、三沢港まつり、

三沢基地航空祭など、またジャパンデーやアメリカンデー、まんぷく祭

り、スカイフェスタ、健康フェアなど多くの祭りやイベントがあり、多

い時には市内の至る所で行なわれ、同時に数ヶ所で行なわれている場合

もあります。 

そこで、 

①お祭り、イベントには、それぞれの目的があって実施されていると

思いますが、観光の視点からの「お祭り」と「イベント」の捉え方

についてお伺いします。 

 

②イベントについては、集客が鍵になると思いますが、イベント終了

後その「イベント」の精査が行なわれているのか。また、それをも

とにイベントの統合等を含めた見直しを考えているのかお伺いしま

す。 
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質問順位    ３       議席番号  １２番       氏 名  春 日 洋 子   

質問方式 一問一答 質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災問題 

 

 

 

 

 

２．農業問題 

 

 

 

 

３．健康問題 

 

 

 

 

 

４．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災力の強化について 

１．本市における災害時の避難所の断水に備えたトイレの確保と、停

電時の電力確保について、その取り組みをお伺いします。 

２．いろいろな場面を想定して避難訓練を実施することが重要である

と考え、本市のご見解をお伺いします。 

 

農家の収入減を補う「収入保険」制度について 

「収入保険」は自然災害や農産物の価格下落時に農家の収入減を補う

制度として創設されました。そこで制度の周知について市の対応をお伺

いします。 

 

がん検診の無料化について 

 埼玉県新座市では、職場などでがん検診を受ける機会のない市民を対

象に、無料がん検診を実施し、受診率の向上につなげています。本市に

おいてもさらなるがん対策を進めるべきと考えますことから、がん検診

の無料化について本市のご見解をお伺いします。 

 

１．図書館における各リボン運動の啓発について 

  ピンクリボン・オレンジリボン・パープルリボンなど、さまざまな

リボン運動が展開されていますが、このような各リボン運動を市民に

ＰＲし理解を広げていくべきと考え、図書館において各リボン運動に

関連した書籍コーナーを設けるなど、啓発への取り組みについてお伺

いします。 

 

２．「読書通帳」の配布について 

 「読書通帳」は図書館で借りた本の情報を記入して、預金通帳のよう

に“みえる化”することで読書意欲を高める取り組みです。配布に向け

て本市のご見解をお伺いします。 

 

３．食品ロス削減に向けての啓発チラシ配布について 

  市民の皆さんが食品ロス削減のために家庭で取り組める内容の啓発

チラシを作成し毎戸配布する取り組みについて、本市のご見解をお伺

いします。 
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質問順位    ４       議席番号  ５番       氏 名  遠 藤 泰 子   

質問方式 一問一答 質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．行政問題 

 

１．次期三沢市総合振興計画について 

  三沢市総合振興計画が今年度末で終了し、次期振興計画を策定中で

あると思うが、総合振興計画は、策定に至るまでのプロセスが重要で

あり、行程を間違えると不十分な計画になってしまうと思う。三沢市

の今後１０年の重要な計画であるので、市民に納得、安心、期待をし

てもらえる計画にすべきではと考えます。そこで下記について伺いま

す。 

①次期振興計画策定のプロセス（作業工程）についてお伺いします。 

 ②三沢まちづくり座談会における市民の声をどうとらえているかお伺

いします。 

 ③種市市長のマニフェストと整合性がとれているかについてお伺いし

ます。 

 

２．定住自立圏域内のスポーツ施設の相互利用にかかる取組について 

  定住自立圏内にはそれぞれの市町村で運営しているスポーツ施設が

あるが、使用料等の定めがまちまちである。近隣の町の施設は、町民

以外の利用は使用料を倍額等にしているが、三沢市の施設は、市民も

市民以外の利用も使用料に差がない状況である。定住自立圏域内の市

町村は、施設利用に際して、不公平感のないように歩調を合わせるべ

きと考えるが、どのように考えているかお伺いします。 
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